
45.8%認同積極抑炒風

民建聯於4月9日至14日，以電話訪問918名年滿
18歲的巿民，了解他們對政府土地房屋政策評
價，並於昨日公布調查結果，發現有45.8%巿民
認為政府打擊樓巿炒風態度積極，36%表示不認
同；44.31%巿民覺得政府有積極開拓土地以增加
整體房屋供應，覺得「沒有」者則佔35%。

不過，有21%受訪市民對政府房屋政策的整體

滿意度為非常不滿意，33%認為不滿意，認為非
常滿意、滿意、無意見的分別有5.3%、33.6%、
7.1%。被問到對未來半年樓價變動的預期時，
37.5%認為會維持不變，28.2%認為會下調，
20.7%認為會向上，13.6表示無意見。

六成人撐重推夾屋

調查又問到巿民對各項房屋政策措施的意見，
48.9%巿民支持政府在維港外填海，32.5%反對；
60.6%認為政府應該重推夾屋，17%反對；68.5%
認為政府應該重推出售公屋計劃，18.1%反對。
至於向租住私樓的輪候公屋人士發放租金津貼，
38.2%認為應該，39.4認為不應該，22.4%沒意
見。

梁志祥在昨日記者會上表示，調查顯示超過一
半人不滿政府房屋政策，同時有不少認同政府開
拓土地、打擊炒風積極，相信巿民未看到現屆政

府的房屋政策有落實成果，樓價、租金高踞不
下，公屋輪候冊人數有增無減，所以出現不滿情
緒。

梁志祥籲續打炒風快推地

他擔心情況持續下去，政府會有麻煩，並指巿
民希望政府在短期增加樓宇供應方面下功夫，包
括繼續打擊炒風、加快賣地步伐、將工廈改建成
住宅、加快重建公屋和公務員合作社樓宇等，希
望政府以具體政策，挽回巿民對政府增加房屋供
應的信心。

梁志祥又表示，受訪巿民對重推夾屋、重新出
售公屋的意見明確，兩項都有逾六成巿民支持，
但對租金津貼則有明顯民意分歧，民建聯希望政
府積極研究重推兩項計劃，增加巿場上資助房屋
的供應量，令無法負擔私樓的巿民有更多置業選
擇，並深入研究租金津貼。

A 19 ■責任編輯：朱朗文 2013年4月24日(星期三)聞新

一、愛國愛港是前提

本來，愛國愛港是一個不可分割的聯合體。即使是

在港英時代，如果離開了中國的堅強後盾和多方支

持，香港社會和經濟要想取得當時的繁榮地位，也是

斷不可能的。因此，無論是歷史還是現實，都已證明

香港社會的進步、香港經濟的發展、香港民生的改

善，不該也不可能離開祖國，不該也不可能離開中央

政府的領導和支持，這是一個客觀的大前提。如果離

開了這個大前提，在2017年選出一個對抗中央的特

首，祖國與香港的血肉聯繫就必然受到離間，中央與

特區的關係就必然處於對立，香港與內地全方位的密

切聯繫就必然受到嚴重損害，香港社會內部的和諧就

必然遭到撕裂，香港得來不易的繁榮穩定，尤其是廣

大港胞和投資者的各種利益就必然受到極大傷害。這

種結局，顯然是所有具有社會良知和現實評判力的香

港同胞所不能接受，並且應該堅決反對的。

二、愛國愛港是託付

「一國兩制」和愛國愛港，是中央政府處理2017年

香港普選問題的核心思想和根本前提，也是中央政府

對廣大香港同胞的重要託付。最近，我重溫了鄧小平

先生當年在與戴卓爾夫人會談中的一系列重要論述。

例如，早在上世紀八十年代，鄧小平先生就極有遠見

地提出，回歸後的香港，治港港人的人選標準「以愛

國者為主體」，而愛國者的標準是「尊重自己民族，

誠心誠意擁護祖國恢復行使對香港的主權，不損害香

港的繁榮和穩定」（《鄧小平文選》第3卷第61頁）。不

如此，就不能保證香港的平穩過渡，不利於香港的繼

續穩定、繁榮。由此可見，鄧小平先生的這些重要論

述，不僅闡明了有關「港人治港」和「治港港人」的

人選標準，而且是對「尊重自己民族，誠心誠意擁護

祖國恢復行使對香港的主權，不損害香港的繁榮和穩

定」的愛國港人的殷切託付，即有關香港未來命運和

香港同胞未來福祉的殷切託付。中國第三代領導核心

江澤民、第四代領導核心胡錦濤都有類似觀點的重要

論述。

可以說，從中國老一輩領導人開始，歷屆中央政府

都始終堅持和反覆重申了對這種愛國愛港同胞的重要

託付。直至前不久召開的十八大和全國「兩會」，習

近平、李克強、張德江、俞正聲等中央領導既重申中

央政府對香港、澳門實行的各項方針政策，也諄諄告

誡港澳同胞要把堅持「一國原則」和尊重兩制差異、

維護中央權力和保障特別行政區高度自治權、發揮祖

國內地堅強後盾作用和提高港澳自身競爭力有機結合

起來，任何時候都不能偏廢；既再次承諾中央政府將

嚴格依照基本法辦事，完善與《基本法》實施相關的

制度和機制，堅定支持特別行政區行政長官和政府依

法施政，帶領香港、澳門各界人士集中精力發展經

濟、切實有效改善民生、循序漸進推進民主、包容共

濟促進和諧，又殷切希望香港同胞、澳門同胞始終堅

持在愛國愛港、愛國愛澳旗幟下的大團結，防範和遏

制外部勢力干預港澳事務，並且堅信香港同胞、澳門

同胞不僅有智慧、有能力、有辦法把特別行政區管理

好、建設好，也一定能在國家事務中發揮積極作用，

與全國各族人民一道共享做中國人的尊嚴和榮耀。

由此再次可見，愛國愛港，是中國老一輩領導和中

央政府代表全國人民對香港同胞一貫的殷切希望和重

要託付。對此，每一位香港同胞都應該悉心領會，自

覺恪守。

三、愛國愛港是責任

「一國兩制」、愛國愛

港，中央政府的殷切託

付，是中華民族的核心

利益所在，也是廣大香

港同胞的未來願景所繫。因此，每位香港同胞都應該

將始終堅持「一國兩制」、愛國愛港作為自己的神聖

職責，並在此前提下做出自己的選擇和行動。對於中

央政府將依照、維護、實施、完善基本法的方針、制

度、政策、機制，對於特區行政長官和政府依法施政

的一切舉措，對於集中精力發展香港經濟、切實有效

改善香港民生的一切好事、實事，要由衷地擁護和力

行。對於在香港現實中尚存的一些不如意之處，要本

㠥循序漸進、包容共濟的態度加以解決。對於那些違

反基本法、違反「一國兩制」、違反愛國愛港方針的

勢力和做法，要理直氣壯地加以制止；而對於那些時

時在以種種不軌方式干預港澳事務的外部勢力，則要

高度警惕地加以防範和毫不客氣地加以遏制。須知，

即使是在某些時時標榜「民主」、「自由」的國度

裡，那些「佔領華爾街」、「佔領倫敦」的違法者，

在他們的國土也先後受到了果斷的驅逐和懲治。更何

況，在一向以「法治嚴明」，如今又奔㠥更長穩定、

更久繁榮、更大幸福而去的香港，又怎能允許那些對

抗中央、害國害港的勢力為所欲為呢？

「天下興亡，匹夫有責」。值此香港能否長久保

持自身穩定繁榮、能否為中華振興做出更大貢獻

的重要時刻，相信香港每一支愛國愛港團體，每

一位愛國愛港同胞，都會明大義、守底線，都會

辦 實 事 、 辦 正 事 、 辦 好 事 ， 讓 香 港 永 久 成 為 港

人、華人乃至世界各國人民心目中熠熠生輝、充

滿魅力的東方明珠。

一段時間以來，圍繞㠥2017年普選問題，香港社會各種力量

各種聲音，紛紛登場亮相。本人作為一名香港的僑界和商界人

士，對此自然也很關注，甚至不無憂慮。在此，也想說說我的

幾點看法。眾所周知，中央對2017年香港普選特首這一點，是

明確並且堅定不移的。因此，如果人們就此對2017年普選的具

體問題見仁見智，發表各自的見解，是可以理解的。但現在的

問題是，特首須愛國愛港，是前提是託付更是責任，但香港某

些人士在國際某些勢力的支持下，假借民主，實欲改變這次普選特首須愛國愛港的基本走向，

進而讓香港吞食顛覆「一國兩制」、撕裂「東方明珠」、危害穩定現狀的「三大苦果」，這就不能

對之掉以輕心，甚至不能不讓人感到義憤填膺了。

屠海鳴 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中國僑商投資企業協會副會長 上海市政協常委

特首須愛國愛港 是前提是託付更是責任
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逾半未滿意房策 民建聯：成果未顯須「加碼」

近半人認同政府積極覓地
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）現屆政

府上任後，從增加供應和管理需求兩方面

㠥手，致力解決土地及房屋問題。民建聯

昨日公布的一項調查發現，逾四成受訪巿

民認同當局積極開拓土地，以增加整體房

屋供應和打擊樓巿炒風，但同時有過半巿

民仍對政府的房屋政策不滿。民建聯立法

會議員、房屋事務發言人梁志祥相信，巿

民的矛盾心態，是因為巿民未看到政府的

房屋政策的成果，呼籲當局續用打擊炒

風、加快賣地步伐、將工廈改建成住宅、

加快重建公屋和公務員合作社樓宇等具體

方法，增加巿民對政府房屋政策的信心。

one2free迫客轉4G
上網貴六成

香港文匯報訊（記者 姚寶）有電訊供應商在合約到
期前，單方面終止家居寬頻上網服務，迫使客戶停用或
轉用收費較高的服務計劃。消委會今年收到20多宗有關
投訴，已要求電訊商改善服務合約中的不公平條款。有
學者認為，電訊商單方面終止服務，不單要履行合約條
款，亦要顧及社會公義。one2free發言人指，下月1日停
止家居寬頻上網服務，但未有解釋終止服務原因，只表
示公司是按合約條款辦事。

電訊商one2free由下月1日起停止現有家居寬頻上網服
務，現有簽約客戶，可選擇終止合約，亦可轉用收費較
原先高60%的4G無線上網服務，收費由原來的149元增
加至239元。消委會今年收到20多宗投訴，指消費者與
電訊商簽定寬頻上網服務合約後，電訊商給予一個期限
的通知後，就提早終止服務合約，客戶不會獲得賠償。
消委會總幹事黃鳳嫻表示，電訊商要提升4G服務，但
亦要向現有客戶履行合約，「之前的合約關係未完結的
話，即使電訊商要將3G提升至4G，應按原先的服務合
約條件，包括費用、服務質素提供新服務，直至合約完
結為止」。

消委會收20多宗投訴

她表示，消委會已向多間電訊商反映，指他們的服務
合約含有不公平條款，消委會一個專責小組會因應情況
作出建議，爭取立法規管不公平條款。通訊事務管理局
辦公室表示，今年首季收到6宗有關電訊營辦商終止某
類服務的投訴，對於one2free終止服務的做法，他們認
為應該按合約條款處理，但電訊商亦應該致力減低對顧
客的影響。

學者：為賺錢終止合約不公義

中文大學市場學系教授冼日明表示，電訊服務供應商
有責任提供合理服務予客戶，在終止服務時亦要顧及社
會公義，「若客戶已簽訂合約，但供應商因為希望賺取
更高利潤而終止合約，某程度上是不公義的，在社會企
業責任上做得很差」。

香港文匯報訊（記者 文森）「X染色體易裂症」是
一種常見的遺傳病，會導致胎兒先天智力遲緩和患
有自閉症。中文大學引入新技術，首次推出針對此
遺傳病的篩查服務，及早為孕婦診斷胎兒是否有機
會患有「X染色體易裂症」，如果檢查有問題，孕婦
可能要接受終止懷孕手術。

X染色體易裂症 自閉「元兇」

現時診斷胎兒是否有先天智商遲緩，主要是做產
前唐氏綜合症篩查，中大指，另一種傳染病「X染色
體易裂症」，亦是導致胎兒先天性智力遲緩，以及自
閉症的主要「元兇」。本港每250名至1,000名女性

中，便有1人是無徵狀的隱性患者，有機會將此病遺
傳給下一代。估計大約每4,000名至1萬名男性中，便
有1人患有此病，全部由母親遺傳。男性患者普遍出
現智力遲緩和自閉症，而女性患者則可能提早收
經，甚至不育。

中大婦產科科學系教授梁德楊指，傳統診斷「X染
色體易裂症」的方法，難以滿足大規模篩查需要，
且精確度不高，有可能造成假陰性結果。中大婦產
科學系引入嶄新技術，為孕婦抽血檢查，及早檢驗
出女性是否「X染色體易裂症」的隱性患者，從而確
定是否要進一步對胎兒進行產前診斷。最近完成的
一項研究顯示，測試的準確率達百分百。

百分百準繩 一天有結果

如孕婦驗出是患者，便會抽取羊水或絨毛，進一
步為胎兒進行產前診斷，確定胎兒是否正常。該技
術速度較高，最快只須一天，便有檢測結果，現時
到威爾斯親王醫院檢查的費用為800元，私家醫生亦
可為病人抽血，將血液送到中大診斷。

梁德楊建議，孕婦不論懷孕多久，甚至未懷孕者都
可以檢查，但最好在懷孕24周前，因為如果檢查有問
題，可能要接受終止懷孕手術。他說：「理論上不論
懷胎多少周都可以去做（檢查），都能夠診斷出母親
是否帶有隱形遺傳基因，甚至未有懷孕的人，亦能檢
驗出她是否攜帶者，我們醫生建議（準媽媽）盡量在
懷孕24周之前做，因為若懷孕24周後，才發現問題，
而考慮終止懷孕，法例上不能允許。」

中大新技術查胎遺傳病

香港文匯報訊（記者 郭兆東）年輕人不再盲目追
求高薪厚職，轉移目標至享有良好晉升機會又可同
時玩樂的樂園工，及可周遊列國的空中服務員職
位，即使只是兼職崗位，亦成「爭崩頭」的夢想筍
工。反觀傳統職位如廚房工及市場助理則「無人
吼」，行內人士更紛紛轉行，務求盡早改變仕途。有
招聘機構表示，鑑於可寓工作於娛樂的職位需求日
增，在選擇招聘會參展商時，亦會主動迎合年輕人

口味，預計隨畢業生陸續投
入勞動力市場，有關職位將
越來越搶手。

海園迪園國泰現人龍

傳統職位不再受初出茅廬
的畢業生歡迎，年輕求職者
反其道而行，求職時以個人
發揮、自由及樂趣為先，甚
至為追求理想不惜放棄高薪
厚職。昨日有招聘機構一連
兩日舉辦招聘博覽，提供逾
7,000個全職及兼職職位，
其中海洋公園、迪士尼樂園

及國泰航空等大熱攤位，長期有求職者輪候，人龍
更一度繞至招聘會場外。

寧做餐飲清潔 吃苦亦甘願

有迪士尼職員表示，求職者以剛考完新高中文憑
試的畢業生為主，園方為應付暑假檔期的額外人手
需求，提供多個全職及兼職職位，當中兼職職位時
薪更高達50元至57元，遠高於市場薪酬水平，故即

使工作不離餐飲服務及清潔，年輕求職者亦毫不介
意，更反指可享受在樂園內工作的愉快氣氛，揚言
再辛苦亦願意。

同樣，國泰航空職位亦吸引不少身穿行政套裝的
求職者。有職員表示，空中服務員可在工作期間遊
歷各國，加上起薪點由1.6萬元至1.7萬元不等，吸引
不少畢業生應徵，希望能增廣見聞。他又稱，公司
今年目標招聘500名機艙服務人員，但由於職位要求
嚴格，提醒求職者必須具備良好英語表達能力，否
則將難以達標。

市場助理：現職難發揮所長

樂園工及空中服務員當旺，反觀查詢零售業及餐
飲業展位的人數不多，遞交申請表的人更少。其中
現職廚房工的戴先生表示，現時月薪僅1.3萬元，即
使行內人手短缺，要「跳槽」絕非難事，但工時過
長令賺到的錢「得物無所用」，加上「做廚房人工高
極有限」，故盼盡快轉行以換取更佳晉升機會。此
外，任職藥物銷售公司市場助理的列先生指出，公
司內部晉升機會有限，加上又常被上司規限，難以
發揮個人所長，故寧願放棄現有每月1.5萬元的高
薪，亦想找到一份「自己有真正興趣」的工作。

悶職無人吼 青年搶高薪樂園工

■列先生希望找到真正

有興趣的工作。

郭兆東 攝 ■招聘博覽首日有約2,000人次到場。 郭兆東 攝

■民建聯調查顯示，逾四成巿民認同政府積極開拓土地及打擊炒風。

香港文匯報記者鄭治祖 攝


